

# くすのき

親和女子高校進路通信 高校2年 2021年度第1号

## ＜進路指導部より＞ 高校1年2年共通

新学年・新学期が始まりました。

新しい学年がスタートし、ひと月が経ちました。新たな学年を迎える、学校での生活、毎日の授業、部活動など、順調に過ごすことができているでしょうか。中間考査まで2週間を切りました。生活を整え、考査に向けて学習計画を立て全力で取り組んでほしいと思います。

### ○スタディサポート学習状況リサーチ結果から

#### ＜進路希望の結果＞

4月に実施したスタディサポートで皆さんご回答した希望進路です。今回の調査では、国公立大学を志望する生徒は、高校2年生では51.4%，高校40.8%です。高校1年生は2学期にかけて文理選択をはじめ、この半年で志望分野や大学を決めていくことになります。

高2		高1	
国公立大	私立大	国公立大	私立大
51.4%	22.5%	40.8%	16.8%

＜家庭学習の時間＞

家庭学習の時間です。平日、高校2年生で平均1時間21分、高校1年生で平均 時間分です。30%近い人が学習時間を0.5h以下しか取れていません。これでは、2年後、3年後に志望校に合格することは難しいでしょう。学習時間としては、最低、学年+1時間を目指してください。高校2年生では3時間、高校1年生では2時間机に向かってください。習慣化するには決まった時間に決まった場所で学習すること

	高2		高1	
	平日	休日	平日	休日
平均	1時間21分	2時間4分	1時間10分	2時間6分
0 h	16.2%	16.2%	13.0%	8.7%
0.5 h	13.9%	6.4%	22.3%	8.7%
1 h	19.1%	13.3%	25.5%	13.0%
1.5 h	19.7%	10.4%	16.8%	14.1%
2 h	18.5%	19.7%	12.5%	22.8%
3 h	7.5%	13.9%	9.2%	14.7%
4 h～	4.6%	20.2%	0.5%	17.9%

も大切です。1年後にそれぞれの学年で学習時間が大きく増えていることを期待しています。

### ○速読プログラムが始まります

今年度からiPadを用いた速読プログラムを実施します。この講座では、速読力・解く力・発想力を鍛え、情報を読む解く力を伸ばします。この講座で身につけた情報を読み解く力は、大学入学共通テストなどの大学入試や社会に出てからも必要となるものです。校内で定期的に実施する予定ですが、校外においても自主的に進めていくことも可能です。6月、11月に速読検定を実施し、その成果を定期的に測る予定です。

## <学年より> 高校 2 年生

スタディサポートの学習状況リサーチの他の部分を見てみると、

希望進路は、大学(国公立)51.4% 大学(私立)22.5% 大学(国公立か私立かは未定)13.3%

短大 1.8% 専門学校(医療系含む)2.9% 留学 1.7% その他未定 6.4%

学部系統では、医歯薬系 20.8% 理工情報系 16.8% 法経商社会系 13.3% 医療看護福祉系

9.8% 國際人間系 9.8% 文・語学系 9.2% 教育 4.0% 農水産獣医 3.5%

文理が分かれ、具体的な勉強したい分野も定まりつつあります。

現在の気持ちや状況では「頑張って成績を伸ばしたい」54.8%ですが、「成績を伸ばしたいが

方法がわからず悩む」28.3%(前年比 6.3 増), 「勉強はしたくないが仕方なくしている」

6.4%(前年比 1.5 増)。 悩みの上位は「学習」48.6%「進路選択・進学先決定」28.3%

自己実現に向けて、不安や悩みは多くの者が持っているのも現状で、これはある意味当たり前のことで、だから努力をしていくのです。

学校生活の振り返り(10 点満点)では、自己評価の平均はで 5.4 でした。前年の 1 年次の平均 5.9 から 0.5 ポイントダウンしています。緊張が薄らぎ、部活などの忙しさについつい後回しになってしまい、いわゆる中だるみの時期ということもあったのではないかと思えます。でも、高 2 になり、ピリッとした人が多くなったという声も聞きます。

昨日まで知らなかったことを知るようになる、考えに考えて解けた時の快感……、勉強って、面白いものなのです。でも、普段は、逆に苦痛のように感じてしまう。心の持ちようで、数分前の自分より賢くなるのだ、成長しているのだと味わいながら臨んでみてはどうでしょうか。

さて、春の遠足で谷上駅から森林公园まで山道を歩きました。そんなにハードなコースではなかったですが、登っているときは、あとどれだけかがわからないと、しんどさが増すものです。そんな道も、ゆっくりでもちょっとずつ歩み続けると最後には到達します。その達成感は何とも言えない満喫感があります。それと、一人ではなく、みんなと一緒に登るということはがんばりが増すものです。このことは、我々の日々の高校生活でも当てはまります。毎日、疲れて帰ってきてからの勉強って登り道と同じでしんどい時も多々あります。でもちょっとずつでも継続していくと大きな成果が出ている。周りの友達も頑張っていると自分だけではないのだと思い、しんどさも軽減される。こちらも皆で登って行きましょう！

2 年生も仲間づくりをより深めつつ、75 回生という集団をより高めて、一人一人もそれに乗って、個人と集団がよい意味で影響し合って成長してほしいと思っています。様々なことにワクワクしながら、二度とない高校 2 年生を勉強も含めて欲張りに満喫してほしいと思います。

